

**Prepara también aplicación de PREP**

# Alista IECM conteo rápido

**Destaca Instituto  
que medidas buscan  
informar y evitar  
resultados falsos**

ALEJANDRO LEÓN

Para dar a conocer estimaciones de los ganadores de la elección del 2 de junio, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) alista la aplicación del conteo rápido y del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP).

Tras el cierre de las urnas, a las 18:00 horas, los integrantes de la mesa directiva realizarán el cómputo, mientras que funcionarios de casillas llenarán actas con los resultados de la votación.

Junto con las boletas y las actas, se armará un paquete electoral que será enviado a los distritos del IECM.

“Los capturistas lo que



Alejandro León

■ El consejero del IECM, Ernesto Ramos, habla sobre el conteo rápido que se realizará el próximo 2 de junio.

## REFORMA

hacen es capturar la información en una base de datos, de esa acta y digitalizarla y la suben inmediatamente al PREP”, explicó el consejero Ernesto Ramos.

“Entonces, el PREP nos va ofreciendo información preliminar más rápida (...) se captura la información, se verifica, se digitaliza y se sube a internet (...) entonces, tú puedes llegar a tu casa y verificar el acta digitalizada de tu casilla y ver los resultados”.

Para tener otra fuente de información, el IECM aplicará un conteo rápido para la elección de las alcaldías, mientras que el INE lo hará en la de Jefatura de Gobierno.

Un comité técnico asesor integrado por matemáticos, actuarios y especialistas en estadística tomarán una muestra de los resultados para dar una estimación de los ganadores.

“El comité técnico analiza los resultados y nos puede entregar una estimación con un nivel de confiabilidad, porque es una estimación estadística, no son resultados definitivos, no son preliminares, es una estimación estadística sobre la tendencia de la votación”, señaló Ramos.

“Podemos estimar, con una buena probabilidad, quién en este momento con el conteo rápido está ganando o va ganando o puede ganar la elección”.

Agregó que, tanto el conteo rápido como el PREP, buscan ofrecer a los ciuda-

**Ernesto Ramos,**  
*consejero del IECM*

**// El PREP nos va ofreciendo información preliminar más rápida (...) se captura la información, se verifica, se digitaliza y se sube a internet (...) puedes llegar a tu casa y verificar el acta digitalizada”.**

danos información oportuna y evitar divulgación de noticias y encuestas falsas.

Además de evitar la ausencia de datos y ofrecer información oficial.

“Va a haber diferencia, tanto en conteo rápido como en PREP, en términos del tiempo en que el que vamos a poder difundirlo y la velocidad en la que avance el PREP y el tiempo en que vamos a difundir los conteos rápidos”, subrayó.

“En 2021, el conteo rápido se dio a conocer por ahí de las 11:00 de la noche; yo creo que en 2024 lo vamos a dar a conocer después, porque se tardan más en las casillas en hacer los cómputos, porque hay más elecciones”.

El conteo rápido tendrá un costo de 2.2 millones de pesos, mientras que el del PREP de 12 millones.

### ¿Qué es?

El INE detalló en qué consiste el PREP.

- El Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) es un sistema que provee los resultados preliminares de las elecciones.
- Esto a través de la captura y publicación de los datos plasmados por los funcionarios de casilla en las actas de escrutinio y cómputo de las casillas que se reciben en los Centros de Acopio y Transmisión de Datos (CATD).

### ¿PARA QUÉ?

- Permite dar a conocer en tiempo real, a través de Internet, los resultados preliminares de las elecciones la misma noche de la Jornada Electoral.
- Es uno de los mecanismos de información electoral contemplados en la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales.
- También busca informar oportunamente al Consejo General del INE, los partidos políticos, coaliciones, medios de comunicación y a la ciudadanía los resultados preliminares.